

pasearon por las calles de esta capital en alegre cabalgata.

Las muchachas de la vida alegre, tienen un perímetro cercano á las escuelas que no pueden traspasar y si no lo respetan allí está la autoridad respectiva para que haga que la ley se cumpla. Esto lo decimos porque por el lado del Edificio Metálico, hay algunas de ellas que á más de haber saltado el perímetro, son amigas de molestar á algunos vecinos pacíficos

Limón.—También nuestro puerto del Atlántico está sano como nunca y su aspecto es de lo más simpático. Pronto tendrán allí una banda compuesta de morenos de Jamaica, la que contribuirá, con sus alegres notas, á hacer allí la vida más feliz.

Ya se cuenta como un hecho la venida de una compañía de Zarzuela q' actuará en el Teatro Nacional. Por lo visto la solicitud del señor Vico ó mejor dicho, del señor Castro Méndez, recomendado de aquél fue desoída, pero ¡qué disparate! Aquí hay gente que jure que el género chico es mejor que el drama, y así nuestro Teatro Nacional oirá en su escenario "La niña Pancha" "Roncar despierto" "Cómo está la sociedad" etc. Nada, que aquí en todo progresamos á la cangrejo.

Ha estado en estos últimos días el General Gutiérrez por nuestra costa del Atlántico. Parece que su visita por esos lugares tiene por objeto el tomar datos sobre el cultivo del cacao.

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento ha ordenado al Promotor Fiscal que investigue y estudie los antecedentes que se relacionen con lo que hoy se discute tocante á las sustracciones de objetos del Museo Nacional. Ojalá venga la luz en este asunto, de cuyo tan desagradable.

José Rojas Monje y Eva Menezes se han presentado ante el Gobernador de esta provincia solicitando contraer matrimonio civil.

En el Guanacaste está pegando fuerte el paludismo (malaria) ¿Qué dicen de esto los médicos de circuito de por allá?

De Alajuela.—La Municipalidad, celosa por el adelanto de este lugar, ensanchará la acera del Parque Central. Los trabajos se comenzarán el primero del entrante mes.

—Una comunicación será dirigida al señor Ministro de Instrucción Pública, cubierta con las firmas de varios padres de familia y muchos caballeros, en la cual se pide á aquel empleado evite la remoción la de Directora de la Escuela de niñas de esa ciudad señora Elisa de Fostier.

—Los caballitos están ahora en el lugar designado "Plaza Iglesias," dando vueltas á razón de tres centavos por minuto. Este es el centro de reunión de los ojos lindos, las caras seductoras y de los admiradores de lo bello.

—El complaciente Director de la Banda, el conocido "Lencho," tiene para la próxima semana,

música escogida de Verdi, Mozart y Gounod.

**Telegrama de Puntarenas.**

Febrero 24.—A las 11 a. m. A La Nueva Prensa.

Antenоче hubo retreta frente al Hotel Mac Adam, dedicada al Ministro Americano, quien partió ayer para Guatemala. Las piezas de las retretas, malísimas.

Correponzal ambulante.

**MENUDENCIAS**

—Seis millones de pesos en oro valen al año las puntas ó cabos de cigarrillos recogidos por los colilleros de Inglaterra.

—La sola provincia de Córdoba (en la República Argentina) tiene... 422,000 caballos y cerca de 55,000 mulas.

—La ciudad de Jinotepe (departamento de Carazo en Nicaragua) está á 1850 pies sobre el nivel del mar.

—La catedral de Guatemala se estrenó en 1815.

—La ciudad de Granada en Nicaragua tiene 90 años más de edad que Nueva York.

**COMUNICADOS.**

**Exposición Centroamericana**

Hace dos años que se cerró ese certamen. El Gobierno de Guatemala, para mayor estímulo de los Centro-americanos que enviarán trabajos á la exposición, ofreció no sólo premios honoríficos sino también pecuniarios. Muchos artistas pobres, confiados en tal promesa, hicieron trabajos que obtuvieron premios. A pesar de tanto tiempo como ha transcurrido, el Gobierno mencionado no ha cumplido su ofrecimiento.

Expositores costarricenses que obtuvieron premios consistentes en dinero, en medallas y en diplomas, en vano han esperado recibirlos. Si es debido que una Nación llene sus compromisos interiores, aún más se interesa el honor nacional en casos como el presente.

Es verdad que Guatemala ha tenido contratiempos y ha pasado por difíciles circunstancias económicas; pero el monto de los premios es tan pequeño para un Gobierno, como importante para artistas pobres, cual lo son generalmente los artistas centroamericanos.

Es de esperarse, pues, que el gobierno del ilustrado y justiciero Señor Estrada Cabrera, no demorará más tiempo la remisión de los respectivos premios á los costarricenses que los han obtenido.

Ahora digamos dos palabras, acerca del encargado oficial del Catálogo Ilustrado y listas de recompensas de la Exposición Centroamericana, Señor Pierson Fils sabemos que este Señor ha cobrado y recibido por catálogos, á razón de tres pesos cada uno. Si no ha sido posible, en tanto tiempo, efectuar la publicación del Catálogo y cumplir sin más retardo los compromisos contraídos, el Señor Pierson Fils cumpliría un deber de justicia devolviendo las cantidades que tiene recibidas; y de no hacerlo así, el Gobierno de Guatemala, á nuestro juicio, se halla en el caso de obligar á aquel empresario á corresponder debidamente á la confianza depositada en él.

PEDRO PÉREZ M.

**Advertencia.—**

Recibimos frecuentemente comunicados ó datos cubiertos con firma de personas que no tenemos el honor de conocer y por eso no les damos publicidad. Suplicamos, pues, á esos señores remiten-tes, se sirvan ofrecernos alguna referencia en esta capital para cerciorarnos "de que no son lazos".

Nuestros deseos de servir los intereses de todos los pueblos del país, nos hace, por la presente, solicitar el concurso de correspondientes serios en todos los lugares donde no los tenemos. Esperamos, pues, que las personas que se interesan por el bien público y desean demostrarlo escribiendo en nuestro periódico, nos comuniquen su buen deseo para inscribirlos como correspondientes.—No pedimos grandes aptitudes literarias de que nosotros también carecemos, queremos solamente verdad y buena intención.

Hemos nombrado Agente de nuestra Empresa en esta capital, á don Miguel A. Vélez.

**Una propuesta. Fijarse bien.**

Tengo una maquinaria completa para fabricar escobas y hacer los cabos, semillas y terrenos excelentes para el cultivo de la paja. Conozco bien ese cultivo y la fabricación, los cuales no puedo hacer yo solo por... lo que es fácil adivinar; propongo, á quien quiera y pueda, vender la maquinaria por la cuarta parte de su costo y hasta con plazos ó hacer una sociedad, en cualquier forma, para explotar tan pingüe como fácil negocio. Para detalles ó informes, dirigirse á Victor J. Gólcher.—San José.—Apartado de correo n° 100.—O á esta imprenta.

**INVITACION**

á todos los devotos.

La fiesta de Nuestra Señora del Perfecto Socorro se celebrará el 25 de Marzo á las 9 de la mañana.

Alajuelita, febrero 20 de 1899.

Rafael B. G. Chinchilla, El cura.

(COMUNICADOS)

**Una pregunta permanente.**

Y por fin qué resultado tendrá el puente del Pará?

Hago la pregunta porque hace más de tres meses se presentó un memorial relacionado con este asunto y hasta hoy no hemos tenido contestación.

C. MARTÍNEZ.

San José 13 de Febrero de 1899.

**AVISOS**

**TERREMOTO.**

En el Paso de la Vaca y cerca del Mercado vende un lote de terreno y una casita,

Elías Artavia S.

++Dr. J. W. Begg++

ofrece sus servicios al público en la oficina que fué del doctor J. J. Ulloa. Calle 20 S. número 154, Parque Central. Horas de consulta: de 12 m. á 3 p. m. y de 7 á 8 p. m.

**REMATE.**

Competentemente autorizado venderé al mejor postor en la puerta de mi oficina á las 12 m. del sábado 4 de Marzo entrante los bienes siguientes, pertenecientes á don José Andrés Coronado:

1°—Casa con el solar en que está ubicada, situados en esta ciudad. Linderos: Norte, casa y solar de Deidamia Castro; Sur, solar de Adolfo Bonilla; Este, calle en medio, casa de Romualdo Barrantes y Joaquín Mora Pérez; y Oeste, propiedad de Pedro Nelson. Mide la casa 14 metros y 630 milímetros de Frente al Este, y como 39 metros, 292 milímetros de fondo, y el solar como 6 áreas, 65 centiáreas y 34 decímetros cuadrados, próximamente todo.

2°—Terreno de potrero situado en el punto llamado "Paso Real" del barrio de la Uruca de esta ciudad. Linderos: Norte, el río Virilla; Sur, hacienda de Cruz Alvarado; Este, terreno de la testamentaria de José Andrés Coronado; y Oeste, ídem de Bárbara Bonilla, calle en medio. Mide como 9 hectáreas, 4965 metros cuadrados. Tiene 10½ manzanas de café.

3°—Terreno en montaña situado en "El silencio", barrio de San Juan de la villa de San Ramón. Linderos: Norte y Oeste, terreno de Cefarino Rodríguez; Sur y Este, terrenos denunciados por el finado Juan de Jesús Rodríguez. Mide 41 hectáreas, 93 áreas, 37 centiáreas y 60 decímetros cuadrados.

4°—Casa y terreno en montaña con 150 manzanas de potrero, 2 de cacao y café y un trapiche situados en la aldea de San Carlos de Alajuela. Linderos: Norte, propiedad de Victorino Fernández, hoy de Felipe Valentini y terreno de Federico Herman; Sur, Este y Oeste, el río de Platanar y baldíos. Medida: 467 hectáreas, 31 áreas, 37 centiáreas y 35 decímetros cuadrados.

5°—Terreno sito en el punto llamado "Laguilla" en la provincia de Heredia. Linderos: Norte, propiedades de Mercedes Bustos, Ramón y Jesús Chacón y Francisco Paniagua, quebrada "La Bermúdez" en medio; Sur, cafetal de Alejo Jiménez, calle real á Puntarenas, en medio; Este, cafetal y potrero de Alejo Jiménez; y Oeste, cafetal de Alejo Jiménez y potrero de Ezequiel González. Mide 32 manzanas, treinta son de café.

6°—Parte del solar número 7 y el todo del solar número 8 de la manzana 18 de la ciudad de Limón, comarca del mismo nombre con las construcciones adelante especificadas. Linderos: Norte, calle en medio, solares 1 y 2 de la manzana 38, pertenecientes á Francisco Villafranca; Sur, propiedad de Minor Cooper Keith; Este, calle en medio, la plaza de la Gobernación; y Oeste, parte del solar número 7 vendido á Ernesto Reebe y de la Rosa. Medida: de la parte del solar número siete, 15 metros, 48 milímetros de frente, por 45 metros, 142 milímetros de fondo; del solar número ocho, 22 metros, 572 milímetros de frente, por 45 metros, 142 milímetros de fondo; de las construcciones, una casa de madera cubierta de teja manil, para cocina, de 6 metros, 688 milímetros de largo por 7 metros 802 milímetros de fondo con sus separaciones para despensa, depósito de leña y cuarto de cocinero; otra casa de madera, cubierta de teja manil con dos separaciones para baños, una para lavar y 6 letrinas con un corredor interior de todo el largo, midiendo toda la casa 18 metros, 113 milímetros de largo, sobre 4 metros, 458 milímetros de ancho; una casa para gallinas, de madera y teja manil con su cerca de piquetes de madera de 13 metros, 933 milímetros de largo, sobre 11 metros, 146 milímetros de ancho; constante el gallinero de 4 metros, 337 milímetros de largo sobre tres metros, 622 milímetros de ancho, siendo dichas casas dependencias del servicio del establecimiento principal. Estas construcciones se encuentran en la parte del solar número 7: una casa de madera en el solar número 8 de 5 metros, 991 milímetros de largo, sobre 3 metros, 622 milímetros de ancho, con dos piezas interiores iguales y un corredor del largo de la casa de 1 metro, 253 milímetros de ancho, frente á su respectiva calle, con sus entradas calle en medio, frente á la plaza del ferrocarril; otra casa de madera en el mismo solar 8 de 29 metros, 536 milímetros de largo, por 15 metros, 326 milímetros de ancho.

La primera finca se saca por tercera vez á remate, por lo mismo no tiene base; las otras salen por segunda vez, siendo su base de 25 0/0 menos que la que tuvieron en el primer remate. Dicha base, hecha la reducción, es la siguiente: para la 2ª finca, \$ 6.000; para la 3ª, \$ 750; para la 4ª, \$ 9.750; para la 5ª, \$ 22.500; para la 6ª \$30.000.

San José, 22 de Febrero de 1899.

Andrés Venegas.

++ AVISO. ++

**Tropical Trading and Transport Company, Limited.**

SAN JOSÉ,

se venden giros sobre Boston á 30 d/v y sobre Nueva Orleans á 3, 30 y 60 d/v.

THOMAS SCOTT, Gerente de la compañía.

**Habrá que comprar.**

algo en el Almacén de Música de J. J. Vargas Calvo para convenirse de que ahora se vende allí muy barato. El surtido de "Música para Canto" es muy extenso y variado, y los Métodos de Piano, Violín, Solfeo, etc., se han rebajado mucho. Se esperan novedades.

**Caña de construcción y horcones de guachipelín**

**Todo de superior calidad vende Juan J. Madriz,**

Frente al Cuartel de Artillería.